

Pobladores denuncian la inacción y desidia de las autoridades

Yehude Simon no cumplió compromiso con La Rinconada

La Cuenca Ramis y La Rinconada son los sectores más desatendidos de la región

La congresista Susana Vilca Achata, preocupada en los álgidos problemas que afrontan los pobladores de La Rinconada, Cerro Lunar y comunidades de la Cuenca Ramis, después de haber acudido juntamente con los dirigentes y alcaldes de los centros poblados en agosto de 2008; febrero y abril de 2009, promovió desde su despacho congresal, sendos pedidos de atención y requerimientos a través de oficios, reuniones y llamadas telefónicas a la Presidencia del Consejo de Ministros (PCM), en los períodos de Jorge del Castillo y Yehude Simon, así como a los ministerios respectivos, con el único propósito de buscar solución a las necesidades con los que conviven dichas poblaciones. Sin embargo, es lamentable que hasta la fecha el Ejecutivo preste oídos sordos a estos pedidos y no atienda como corresponde.

El 8 de setiembre de 2008 la legisladora nacionalista presentó la Moción N° 5333, la misma que habiendo sido aprobado en el Consejo Directivo el Congreso de la República, recomendó a la PCM declare en estado de emergencia al Centro Poblado La Rinconada y disponga la conformación de una Comisión Interministerial para plantear soluciones a la problemática de ese gran sector de la población puneña.

“Sabemos que estos reclamos no son recientes, casi no existe la presencia del Estado (en La Rinconada y Cerro Lunar) y la población que vive a más de 5 mil metros sobre el nivel del mar de altura, exige servicios elementales como agua, desagüe, centros de salud, educación, electrificación, así como la construcción de vías terrestres para no sentirse excluida, todo eso lo sabía la PCM, pero poco o nada hizo para menguar esas necesidades”, señaló la representante por Puno.

Con oficio N° 0873-2008/SVA-CR, la legisladora puneña le hizo recordar a Yehude Simon que en la gestión anterior (de Jorge del Castillo) en diversas reuniones con representantes de La Rinconada y Cerro Lunar se platearon encontrar soluciones como la rehabilitación de la carretera Huancané- Putina-Ananea-La Rinconada a cargo del Ministerio de Transportes y Comunicaciones. Que se ejecute el proyecto integral de agua y desagüe, además de la implementación de una sucursal del Banco de la Nación en La Rinconada.

Igualmente que una comisión del MINSA viaje para ver la ubicación y repotenciar un mini hospital del Puesto de Salud, que el ministerio entregue 50 mil nuevos soles para mantenimiento y rehabilitación del puesto de salud. Entregar ayuda a los damnificados del incendio, que se produjo en esa fecha.

“Teniendo acuerdos asumidos con funcionarios públicos, solicité al titular de la PCM Yehude Simon, coordinar con cada uno de los sectores involucrados para dar solución a los reclamos de la población. En consecuencia el Ejecutivo conocía totalmente las demandas y acuerdos, lamentablemente no hubo voluntad política para atenderlas, de haberse cumplido no estuvieran en protestas y movilizaciones en la Región Puno”, precisó la congresista Vilca Achata.

Por ello, exhortó una vez más al gobierno de Alan García, que inmediatamente disponga las acciones de solución a través de la PCM y los ministerios, constituyendo

una Comisión de Alto Nivel para dialogar con representantes de las poblaciones, e implementar un Plan da Acción dirigido a plantear soluciones concretas. “De continuar con los oídos sordos sin dar atención a sus demandas, mi despacho responsabiliza al Ejecutivo de los problemas sociales que podrían generarse en el futuro, teniendo en cuenta la gran movilización de protesta en la región Puno”, concluyó.

Lima, 8 de julio de 2009
Con el ruego de su difusión
Despacho de la congresista Susana Vilca